
【香港商報訊】記者馮煒強報道：香港再出發大聯
盟成立 2 周年，昨日主辦 「全球新形勢 香港再出
發」研討會，討論香港應該如何在世界波譎雲詭的政
治經濟新形勢下，更好的在內地及國際兩個大局中開
新篇。全國政協副主席、前行政長官、香港再出發大
聯盟總召集人梁振英表示，香港未來的發展仍受到外
圍因素影響，如何藉助國家發展態勢，提升競爭力，
這是香港各行各業必須關心的議題。

落實國安法等穩住內部團結
梁振英致辭表示，香港國安法和完善選舉制度的落

實，穩住了香港內部的團結。而在過去3年世界經歷
了重大的變化，出現了許多 「黑天鵝」和 「灰犀牛」
事件。香港作為高度開放的國際金融中心和國際貿易
中心，香港未來的發展仍受到外圍因素影響，如何順
勢而為、趨吉避凶，既保持高度開放，又維護自身安
全，香港各行各業必須關心如何藉助國家發展態勢，
提升競爭力。

研討會邀請了復旦大學中國研究院院長、國家高端
智庫理事會理事張維為從俄烏衝突講到全球最新局
勢。他認為，西方世界與非西方世界已經分化，非西
方世界正在成為改變國際秩序的最重要力量，美國和西
方國家已經不再代表時代發展的大勢，美國單極霸權主
導的國際秩序和美元霸權將被多極化的國際新秩序所取
代。中國作為世界最大的經濟體、最大的貨物貿易國，
最大的消費市場和投資市場、最完整的製造業產業鏈，
以及第4次工業革命的先行者，要超前思考和積極推進
「後美國時代」的經濟和金融秩序建構。
香港科技大學經濟學系兼任教授、榮休教授雷鼎鳴

指出，俄烏衝突發展至今對 「人類命運共同體」世界
治理概念有惡劣的影響，打破了世界貿易釋放生產

力、勞動人口分工的高效經濟運行模式，將使世界陷
入衰退。面對西方國家破壞形成的亂世，應加強防範
金融制裁。特別是香港把美元資產作為外匯儲備的風
險大升，包括美國外債過高和賴債風險上升等，香港
應考慮減持美債。他又提出，一部分外匯儲備可以轉
為土地儲備，比持有美元資產安全，而且投資基建可
拉動經濟以抵銷經濟下行帶來的影響，更可以興建房
屋協助化解年輕人上樓問題。

用好香港所長貢獻國家所需
在討論環節，全國人大常委會委員、香港再出發大

聯盟秘書長譚耀宗作為主持人，與香港科技園公司主
席、香港工業總會主席查毅超，港區省級政協委員聯
誼會主席、正大製藥集團總裁鄭翔玲，立法會議員、

團結香港基金公共政策研究院院長黃元山，展開進一
步探討。查毅超介紹香港科學園的近況以及香港創科
生態圈的發展趨勢；鄭翔玲分享香港發展創科中心的
重要性和香港在生物科技領域的優勢，並建議香港應
與大灣區其他城市在生物科技產業上優勢互補。黃元
山指出在世界大變局下，香港要繼續 「食四方飯」，
用好香港所長，貢獻國家所需。

一國兩制研究中心總裁、香港再出發大聯盟副秘書長
張志剛總結稱，百年變局和中美關係非單由中方迴避挑
戰美國可以解決的。百年變局中的中國是行使追求美好
生活的權利，必然會有GDP的增長，而國家追求富起
來不可妥協，更是有利世界命運共同體經濟的發展，是
為了世界上大多數人的福祉，是國家憑努力、輸出貢獻
的回報。香港在盛世的一方，完全不需要慌。
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絲綢古道  關帝文化從這裏走向西域
二千一百六十多年前，西漢張騫不辭路

途遙遠艱險，不懼漫漫戈壁黃沙，從長安

啟程，冒險西行，歷經10多個春秋，終於

翻越冰雪封凍的帕米爾高原，進入費爾幹

納，打通了中亞交流的友誼橋樑。       

在嘉峪雄關關帝殿前，我

們向嘉峪關長城文化研究院

俞春榮副院長贈送了《走遍

天涯訪關公》專著，向嘉峪

關關城景區總經理查西文贈

送了《五洲中華關帝 匯聚世

界屋脊》攝影作品，參訪團

與嘉峪關市政府陪同領導一起，展開「走

遍天涯訪關公」橫幅深情合影。

嘉峪雄關，南望橫亙千里的祁連雪峰，

北枕蒼蒼茫茫的戈壁大漠，是12000多公

里明長城盡頭。嘉峪關始建於明洪武五年

(西元1372年)，是朱家太祖皇帝的傑作，

關城內存關帝廟、戲樓、文昌閣、游擊將

軍府等。

湖南長沙關公會，是目前全國年輕人最

多的關公社團。名譽會長王協輝說：「這

次到絲路高原尋訪朝聖交流，讓我有了更

深刻的感受。關公文化是超越時空，跨越

國度，和睦民族，具有永恒魅力的優秀傳

統文化，與中華核心價值觀一脈相承，富

有時代意義。」    

次日，我們驅車出城，順312國道向西

10多公里，來到張掖管寨村關帝廟。這裏

海拔1390米，四周翠柳依依，白楊豎立，

無邊無際的高粱地一直延伸到祁連雪山。

管寨村關帝廟主任管烽老漢告訴我們，關

帝殿堂最早建於清朝末年，七八年前，在

張掖做銷售的兒子管超民出資400多萬

元，重建了關帝廟。兒子建廟，老子管

理，還真是和諧圓滿。這裏每年農曆五月

十三做三天法會，農曆六月二十四為關帝

慶祝聖誕，是時人聲鼎沸，成為多民族狂

歡的盛典。

湖北省宜昌關公文化研究會會長關洪波

說：「關帝信仰已深深融合在各民族心

中。我們要更加努力，向廣大民眾多多宣

揚關公忠義精神，多做公益慈善事業，為

社會和諧作出貢獻。」    

湖北省委統戰部原海外中心主任

登臨嘉峪關遠眺，城南，

祁連山雪峰如玉；城北，戈

壁黑山默默肅立；城東，工

業旅遊新城嘉峪關市歷歷在

目；城西，是交錯西去的蘭

新鐵路和公路線。大西北深

邃、高遠、蒼涼、粗獷的神

韻，給人一股奮發向上自強

不息的力量！

中國攝影家

歷史悠久的中華文化，循着這條絲綢古道

向西傳播。隨着歷代帝王對關公的一次次加

封，關帝文化一波又一波傳往西域，絲綢古

道如今仍保留着厚重的關帝文化遺存。    

嘉峪關關帝廟位於東城樓下，建於明正

德元年（西元1506年），殿堂對面的戲

樓，坐南朝北，與廟殿牽手相望，上懸

「長城主宰」、「天地正氣」、「氣壯山

河」等牌匾，並豎刻楹聯「離合悲歡演往

事，愚賢忠奸認當場」。戲樓為清代建

築，舊時每逢農曆四月初八、五月端午、

七月十二、九月初九等節日，遠近百姓商

賈紛紛來這裏逛廟會，看關公戲，關城內

外熱鬧異常。戲樓和關帝廟之間的城牆腳

下，有一通「威震華夏」石刻大碑，字迹

蒼勁，碑面向東，每天最早沐浴絲綢古道

的金紅朝日。 弘揚關帝慈善基金會 朱正明

在嘉峪關城樓，香港客商、中菲關帝慈

善基金會會長許謀景說：「我老家泉州，

是海上絲綢之路的起點。回到閩南，我們

要聯絡更多的朋友，做更多的善事，讓海

上絲路與陸上絲路遙相呼應！」    

中國版圖上的絲綢古道主線，大致始於

古都洛陽，經咸陽、天水、蘭州、酒泉、

敦煌、哈密、巴里坤、烏魯木齊、伊寧。

此後出境向西，穿越廣袤的西亞，直至地

中海東岸的伊斯坦布爾。

2020年金秋時節，我帶着六省區關公協

會會長，赴絲綢古道尋訪關帝文化。在祁

連山下的絲綢古道重鎮張掖，我們參訪了

深藏在大佛寺內的山西會館。會館始建於

清雍正二年（西元1724年），是全國重點

文物保護單位。在會館前，我們向張金多

副館長贈送了《五洲中華關帝，匯聚世界

屋脊》攝影作品，張館長向來賓詳細介紹

了山西會館的前世今生。

　在嘉峪關長城關帝廟，六省區參訪團與嘉峪關市政府有關領導
一起，展示「走遍天涯訪關公」橫幅。                  （甘傑 攝影）

【香港商報訊】記者戴合聲報道：團結香港基金昨
日發表未來10年房屋落成量預測報告，指出過去9年
香港公營房屋落成量不達標，可謂 「舊債未清，新債
又起」，建議香港大力基建先行，以解決房屋問題。

料公屋落成難達長策目標
在公營房屋方面，報告指出，香港公營房屋供應短

期內繼續落後，上年度公營房屋落成量按年升1.1倍至
2.5萬個單位，但有66%屬延誤項目，過去9年落成量都
不達標。

未來5年公營房屋年均落成量約2.1萬個，比《長遠
房屋策略》目標短少 30%，未來 10 年有望達 30.6 萬
個，稍高於長策的30.1萬個。但由於公營房屋項目經
常出現延誤，達標並不樂觀，報告認為公營房屋供應
量及建設進度缺乏足夠資訊透明度。

私樓受土供影響存變數
私營房屋供應上，未來5年年均落成量預計約為1.73

萬伙，與過去5年的年均數字相若。短期土地房屋供應
仍依賴短期措施，但長期仍充滿變數，未來6至10年
供應可能下跌，甚至出現斷層。

對於中期供應斷層會否導致樓價上升，團結香港基
金土地及房屋研究主管葉文祺認為，很難評論樓價升
跌，除了供應外，樓價亦受資金流動及需求等因素影
響。

團結香港基金高級副總裁兼公共政策研究院院長黃元
山表示，香港
解困方向就是
要大刀闊斧精簡
程序，加強執行
和統籌能力，
並 以 基 建 先
行，多管齊下
地推進大規模
發展，加快明
日大嶼及北部
都會區等計劃。
相信只要各界同
心協力，土地
房屋問題將迎
來曙光。

【香港商報訊】記者周偉立報道：特區政府昨日宣
布，今日起推出一項先導計劃，為來港參與指定界別
短期活動的訪客提供入境便利。計劃下，獲政府認可
的機構可向界別內相關的非本地人才發出邀請信，獲
邀人士可以訪客身份來港參與指定短期活動，毋須向
入境處申請工作簽證或進入許可。先導計劃為期2年。

免工作簽證留14日參與活動
特區政府表示，先導計劃將涵蓋10個界別，包括醫

療衛生、高等教育、文化藝術、體育、文物、創意產
業、創新及科技、香港桂冠論壇、航空及國際或大型
活動。先導計劃下，獲邀的非本地人才須為本地短缺
的人才或其來港出席指定短期活動有助經濟發展或達
致相關政策目標，他們每次來港可在不超過14日期間
參與指定短期活動，並可就該指定活動收取報酬。

這是香港繼2020年6月推出 「為來港參與仲裁程序
的人士提供便利先導計劃」後，推出的另一項為方便
營商及提升香港國際地位的入境便利計劃。

此外，政府現時為一般非本地講者提供的入境便利
將進一步放寬。由6月1日起，所有非本地講者在無申
請工作簽證或進入許可的情況下，每次來港可連續14
日，原有上限為7日，而可參與演講或發布活動的上限
亦將撤銷，但他們不可接受報酬的條件維持不變。

疫苗通第3階段實施助升接種率
林鄭月娥昨日出席行政會議前表示，本港每日新增

確診個案徘徊200至300宗，呈膠狀態。她形容本
港疫情平穩受控，但明言6月底前不會放寬外防輸入
措施，也未必會在6月下旬實施第3階段放寬社交距
離措施。她續說，昨日起實施 「疫苗通行證」第3階
段，市民進入大部分指定處所須完成接種3劑疫苗，
留意到近日接種第3劑疫苗的市民增多，說明政府須
通過實施 「疫苗通行證」以提升本港疫苗接種率。

林鄭月娥指出，現時每日仍有不少輸入個案，佔整
體新增陽性個案一、兩成，本屆政府任期內，即6月

30日前不會放寬外防輸入措施。至於第3階段放寬社
交距離措施，即撤銷場地容納人數上限、營運時間限
制，以及酒吧或飲食場所現場表演和跳舞活動等限
制，由於最近出現兩個酒吧感染群組，政府未必會在
6月下旬實施第3階段放寬，但她相信對大部分市民
回復正常生活影響不大。

昨增329宗確診
據衛生署衛生防護中心通報，本港昨日新增329宗

確診個案。至於感染群組方面，兩個中環酒吧群組持
續擴大，其中， 「Zentral」再多4宗確診個案，累計
27 宗個案。 「The Iron Fairies」群組則新增 10 宗個

案，累計32宗個案。
當局再發現多一宗懷疑感染 Omicron BA.2.12.1 的

個案，涉及一名在會展中心上班的倉務員，曾在員工
餐廳食早餐，上周四起不適，至上周六檢測結果為陽
性。因為新患者到訪員工餐廳的時間與早前確診個案
有重疊，為安全計，當局要求5月25日、26日在該處
食過早餐的人士都要再次強檢。

學校方面，衛生署昨日共收到27宗陽性個案，涉
及20名學生及7名職員，分別來自24間學校。

港大與國藥展滅活疫苗臨床試驗
另外，香港大學昨日表示，港大醫學研究團隊與國

藥集團中國生物合作，就其研發的Omicron變異病毒
株新冠滅活疫苗在港開展大型臨床試驗，如果研究結
果表明疫苗安全並能誘發足夠免疫反應，將考慮作為
新一代新冠疫苗，包括作為加強劑。

港大表示，目標是招募900名已接種2或3劑滅活新
冠疫苗，及900名已接種2或3劑mRNA新冠疫苗的
成年志願者，並將志願者隨機分為3組，分別接種原
始病毒株疫苗、國藥集團在北京或武漢的生物製品廠
生產的Omicron變異病毒株疫苗。每位志願者將會在
相隔28天期間，接種2劑研究疫苗，其後接受為期1
年的監察。

大聯盟研討會聚焦新形勢下開新篇

港應藉國家發展提升競爭力

酒吧群組多14人中招

當局月底未必鬆綁疫措
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：

本港昨日起實施 「疫苗通行證」 第3
階段，市民進入大部分指定處所須完
成接種3劑新冠疫苗，第3劑疫苗接

種率近日明顯上升，前日錄得5.1萬多人。行政長官林鄭月娥表示，本港疫
情受控，沒有明顯反彈，但由於近日接連出現酒吧群組感染，第3階段放寬
社交距離措施未必會在6月下旬落實。

梁振英（右五）及譚耀宗（右四）等嘉賓出席再出發大聯盟研討會。 記者 馮瀚文攝
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